

# 義太夫隨喜の一篇 文樂座よ

文樂座よ  
文樂座よ

# 津、古馴兩太夫

さ

## 山の段の場景 櫻花 妹背山の兩床

瀧關の吉野川を挟んで妹山  
妹背山の兩床

〔自七時半〕**妹背山婦女庭訓**  
「妹背山婦女庭訓」は明和八年正月に書脚されたもので作者は近松主・松田はく、榮善平、近松東用で三好松洛が後見となる。全五段から成立つてゐるがこんどの「山の段」は恰度三段目の切で結構の雄大趣向の奇妙、章句の優艶な點に於ては淨曲中隨一である。出演者メンバーハは所謂放下問題の解決を機として津、古馴両師の握手的熱演で稀に見る豪華な顔觸れであることは秋の一夜の聽き逃せないものである。

首のお輿入り 輿車ならぬ爪琴で

放送は山の段

大判事

竹本 津 太 夫

久我之助

豊竹つばめ太夫

三味線 鶴澤 綱

豊澤 仙

同 定 高

豊竹 古馴太夫

難鳥

竹本 南部太夫

三味線 鶴澤 友次郎

野澤 吉

琴 同 鈴澤 福太郎

鶴澤 福太郎

【解説】王朝時代の入鹿の暴政を背景にしたもので、武士の意地づくから、紀州背山の領主天智事清澄と、大和妹山の領主太宰の少貢國人の後室定高とが國境の吉野川を境にして互に反目して軋轢をつゝけてゐたが、清澄の伴久我之助は何時しか國人の遺子の難鳥と相思の仲となつてゐた。處で當時國政を自由にしてゐた蘇我の入鹿は其勢力を恃んで難鳥を後宮に迎へやうとし、其手段として久我之助に難題を言ひかけて自滅せざると、難鳥も人内を拒んで、久我之助に構を立てゝ母の手にかゝつて畠の花をちらすといふ狂言で、親達の心も解け合ひ難鳥の首が形見の爪琴に乗せられて吉野川の川瀬を渡つて久我之助の許へ入れるところなど固有藝術の大判事、歎きの幕改めて、衣舞伎でも兩床を使つて掛合で演ずる。

◆ ◆ ◆  
（前略）入鹿大臣へ差したる難鳥が首御檢使受取り下されると、呼はる聲を吹き送る、風の案内に大判事、歎きの幕改めて、衣舞伎でも兩床を使つて掛け合で演ずる。

豊竹つばめ太夫さん

豊竹 古馴太夫さん

竹本 津 太 夫

